
неизменяемые приставки;



изменяемые приставки


изменяемые приставки, 
оканчивающихся на -з и -с;



приставки пре- и при-;



Ы, И после приставок;



разделительные Ъ и Ь знаки.


Неизменяемые приставки

Знать для 10 задания:

Изменяемые и неизменяемые 
приставки

Изменяемые приставки

На С

На З

Глухие: фока, хочешь поесть щец?

Звонкие: ой, мы же не забывали о друге!

Примечание: 
не-

иногда в словах приставка с- 
может стоять после приставки :



   несговорчивый, несгибаемый, несдержанный
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10 задание

1.  


2.  


3.  
 

4.    


5.  


   если первая согласная буква корня                  : 




   если корень начинается с                                     : 


   если первая согласная буква корня                  : 


1. Правописание приставок, оканчивающихся 
на з и с (раз-/рас-, без-/бес-, из-/ис-, воз-/
вос-, вз-/ вс-, низ-/нис-, через-/черес-, 
чрез-/чрес-), зависит от  

2. 


3. Правописание иноязычных приставок дез-, 
диз-, дис-


дез-, диз-

дис-

    пишутся   


    пишется  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ПРИ и ПРЕ
ПРИ ПРЕ

Примечания

прекратить = перестать



преобразовать = переделать



превратить = переменить облик



преодолеть = пересилить себя и выполнить



превозмочь = пересилить себя и выполнить



преподавать = передавать знания



преподнести цветы = передать



пререкаться = перебивать



пресечь = заставить перестать



предание = то, что передаётся из уст в уста



беспрекословно = не перечить



беспрестанно = не переставая



непременно = нельзя переменить

4.  


Исключение

   


 розыскной (от розыск)

2.  пишется в тех случаях, когда вносит в слова значение:







    


 Приставка пра-

В остальных случаях пишется приставка 

1. Когда за приставками, оканчивающимися  (с-, под-, об-, от-, над-, раз- и 
др.), следует два согласных звука, в конце приставки может появиться дополнительная 
гласная ):  

на согласную

 (                                               

1.   

2.   

3.   

4.   

5.    

6.   

1.    

2. 


   преграда (= перегородить), прервать (= сделать 
перерыв), преступить закон (= переступить)

Сходство приставок пре- и пере- можно 
объяснить другими словами, близкими по смыслу:



Приставки-омофоны

Ы // И после приставок

Разделительные Ъ и Ь
Ъ Ь

Омофоны — слова с приставками пре- и при-, которые произносятся одинаково, а 
пишутся по-разному в зависимости от значения.
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я русский, я 
меняю буквы

1. После русских приставок,   


   играть + с = 



   искать + раз = 


   история + пред =  

1.   


2.  


   истина + по = 


   играть + по =  

4. 


3. 

5.  


1.  


   взъерошенный, съёмка, объявление, предъюбилейный, 
межъярусный, сверхъестественный, адъютант, инъекция, 
конъюнктура, конъюнктивит, объективный, субъект, 
трансъевропейский, панъевропейский

1.  


2.  


2.  


3. В словах  

3. В середине заимствованного слова 

4. В словах 
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Доп. неизменяемые 
приставки

запомни!

привилегия

примитивный

привередливый

привычка

призер

присутствовать

приключение

примат

приоритет

примадонна

присмиреть

приватный

презумпция

претензия

преамбула

престиж

прерогатива

премьера

прелюдия

прецедент

президент

превалировать

прекословить

преферанс

презентовать

препятствие

прекословить

пресловутый

препона




ПРИ: ПРЕ:

Ничего не пишется:



сэкономить, предолимпийские тренировки, предэкзаменационное сочинение, 
контратака, предугадать



детясли, иняз, главюрист, оргединица.

Примеры:  


